

# Inspectores para examinar a los maestros

C's quiere que los funcionarios de Educación decidan sus ascensos según el trabajo hecho

RAÚL PIÑA MADRID

En la primera página del libro de texto de Ciudadanos aparece como tema el pacto nacional por la Educación. Es uno de los grandes pilares del programa del partido para las próximas elecciones generales. «No hay proyecto para España sensato y viable que no

sentación del mismo, que contó con la presencia de representantes de las embajadas de Italia, Holanda, Suiza y Dinamarca.

Y la palabra subrayada en esta lección es *profesor*. La formación lo sitúa en el centro del modelo. «La clave del cambio es el papel crucial de los profesores. No es la cantidad de recursos, sino hasta qué punto los profesores se implican. Y en España, los profesores no se sienten valorados», desgranó Luis Garicano, coordinador del programa de Ciudadanos, que ahondó en lo absurdo de que se hayan diseñado en España ocho sistemas educativos. Por ello, una de sus medidas estrella es que los directores de los centros y los inspectores de Educación evalúen su trabajo para determinar su desarrollo en la carrera profesional en forma de promociones, que a su vez deben suponer mejoras salariales, oportunidades de desarrollo profesional, reconocimiento público, etcétera.

Una evaluación periódica y transparente de sus resultados que contemple consecuencias positivas en la práctica.

## «BUROCRACIA ESTALINISTA»

**Sin burocracia.** C's se compromete a eliminar la «omnipresente y estalinista burocracia universitaria» y los «mal llamados controles de calidad».

**Dinero en función de resultados.** Propone que un 20%-25% de la financiación de los centros se base en la consecución de objetivos, como los 'ranking'.

**Selección de profesores.** El partido propone pruebas públicas, presencia internacional, excelencia investigadora y la supresión la gestión como mérito.

tenga un modelo de Educación y no proponga un pacto nacional. Nuestro modelo es para 20-25 años, para toda una generación», dijo ayer Albert Rivera en la pre-



Luis Garicano (izq.), Albert Rivera y Carolina Punset, ayer en la presentación del programa de Educación de C's. A. DI LOLLI

Para llevar a cabo este examen, el partido de Rivera quiere liberar a los inspectores de las labores burocráticas y administrativas –creando un cuerpo de subinspectores que se encarguen de ello–, y profesionalizar la labor del director. Se mira en el espejo de Reino Unido, Francia u Holanda, donde ser director es un trabajo segregado de la labor docente y reconocido como tal en el centro educativo. «Buscamos garantizar la formación, autonomía y promoción (profesional y económica) de los equipos directivos», recoge la propuesta *naranja*. «¿Cómo van a ejercer su autoridad o imponer una amonestación sobre un profesor que los elige y con el que además tendrán que volver a dar clase?», se preguntó Garicano.

«Los profesionales deben ver recompensados los resultados conseguidos por sus alumnos tanto para lograr su acreditación

profesional como para su progresión profesional posterior», exponen desde Ciudadanos. «En la actualidad, la carrera profesional de los profesores y de los directores depende casi exclusivamente del mero paso del tiempo y de su participación en actividades for-

## «La prioridad para la legislatura es un pacto nacional por la Educación»

mativas. Este esquema es anómalo y resulta regresivo e ineficaz».

Por eso, una de sus apuestas es impulsar un estatuto docente donde se vincule su formación, su implicación y su labor en el centro educativo con su promoción profesional o reconocimien-

to económico. «Cuando hablamos de resultados es importante no premiar a los profesionales simplemente por tener la suerte de gestionar buenos estudiantes: la medición de los resultados obtenidos debe centrarse en el valor añadido del profesor».

Rivera, ante más de un millar de seguidores que llenó el madrileño teatro Compac, insistió en que «el objetivo político, la prioridad para la legislatura, va a ser dejarle a la sociedad española un pacto nacional por la Educación. La Educación no es un gasto, es una inversión», resumió.

El líder de Ciudadanos volvió a postularse como el único capaz de lograr en España grandes consensos. «¿Es posible que Podemos llegue a acuerdos si no se sienta con el PP? ¿Y el PP si no se sienta con el PSOE? Si gobernamos, nosotros podremos poner en marcha este proyecto».

## C's rentabiliza su respaldo a Susana Díaz

Un sondeo de la Universidad de Granada indica que el partido de Rivera gana respaldo en Andalucía

RAMÓN RAMOS GRANADA

Cuatro meses después de la cita electoral en Andalucía, Ciudadanos continúa su ascenso en estimación de voto en detrimento de PSOE y PP, según las conclusiones del Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) difundido ayer por el Centro de Análisis y Documentación Política de Andalucía (Capdea), dependiente de la Universidad de Granada.

El partido de Albert Rivera experimenta una subida de casi cinco puntos desde el 9,28% cosechado el pasado 22 de marzo al 14,1% que el estudio estima obtendría ahora si se celebrasen elecciones autonómicas. También Podemos vería recompensada su línea política del 14,84% al 19,2% que augura el informe. Entretanto, el PSOE –que seguiría siendo el partido más vota-

do– reduciría del 35,43% que obtuvo al 32,5%. Tres puntos menos que en el caso del PP llegarían hasta cuatro: del 26,76% logrado al 21,9%. Una caída de la que no es ajena IU, que pasa del 6,9% al 6%.

Como suele ser costumbre, la Universidad de Granada también ha preguntado por la intención directa de voto de los andaluces en el caso de que se celebraran hoy elecciones generales. Y sin *cocina* –excluyendo por tanto factores como el recuerdo de voto–, Ciudadanos se revela como tercera fuerza en apoyos, con el 13,4% de respaldos frente al 22,1% que obtiene el PP y el 21,8% del PSOE. Podemos se queda en el 11,3%.

En el caso de los resultados autonómicos, sin *cocina* Susana Díaz logra un 23,2% de apoyos frente al 18,2% del PP, el 12,7% de C's

y 11,9% de Podemos.

La ascensión andaluza de Ciudadanos guarda relación con la alta estima que logra Albert Rivera, con una calificación de 5,2 puntos sobre 10, la más alta entre los dirigentes nacionales. También influye la percepción del partido como una formación capaz de flexibilizar posturas y pactar. Así, la valoración de la investidura de Díaz como presidenta, apoyada por PSOE y Ciudadanos, es positiva para el 48,2% de los andaluces; un porcentaje que se

eleva al 56% cuando se pregunta directamente por el papel de C's en el acuerdo que desbloqueó la Presidencia andaluza. El líder peor valorado por los andaluces es Pablo Iglesias, con 3,5.

Ciudadanos se confirma como tercera fuerza en cuanto a la simpatía que inspira entre los andaluces, con un 16,5% de preferencias, un notable aumento de más de diez puntos respecto a la oleada de invierno. El PSOE continúa siendo el partido más simpático para los andaluces (24,8%), mientras los afines políticamente al PP aumentan un 1,4% respecto a hace un año, alcanzando el 18,5% de los consultados. Podemos cae al 11,4% de simpatías, cuando alcanzó el 15,1% en la anterior oleada. IU también experimenta un descenso desde el 9,3% del invierno pasado al actual 6,5%.

## Podemos también sube aunque Pablo Iglesias es el líder peor valorado



Colegio Oficial de Químicos Sevilla

**MAGISTER INTERNACIONAL en TOXICOLOGÍA**  
(desde el año 2000)

Totalmente a distancia  
(Teleformación por Plataforma virtual y correo electrónico)

Dirigido por:  
**Prof. Dr. Manuel Repetto**  
y 150 Profesores de 12 países

Destinado a Graduados en: Biología, Bioquímica, Química, C. Alimentos, Cs. Ambientales, Farmacia, Medicina, Veterinaria, Enfermería e Ingenierías

INFORMACIÓN

<http://www.mastertox.es>  
<http://www.busca-tox.com>  
[mastertox@colegiodequimicos.org](mailto:mastertox@colegiodequimicos.org)

## ANDALUCÍA

# PSOE y PP siguen perdiendo apoyos por el auge de Podemos y Ciudadanos

● El sondeo de la Universidad de Granada sitúa a Albert Rivera como el político con mejor cartel

RAMÓN RAMOS GRANADA

Cuatro meses después de la cita electoral autonómica, Ciudadanos y Podemos continúan su ascenso en estimación de voto, en detrimento de los partidos mayoritarios, PSOE y PP, según el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa), difundido ayer por el Centro de Análisis y Documentación Política de Andalucía (Capdea), dependiente de la Universidad de Granada. Así, el partido de Albert Rivera experimenta una subida de casi cinco puntos: desde el 9,28% cosechado el 22 de marzo pasado al 14,1 que el estudio estima si ahora se abrieran las urnas. También Podemos veía recompensada su línea política del 14,84 al 19,2. Entretanto, el PSOE —que seguiría siendo el más votado— reduciría del 35,43 al 32,5, tres puntos que en el caso del PP se van a cuatro: del 26,76 al 21,9%, sólo 2,7 puntos más que los de Pablo Iglesias. IU también cae: del 6,9 al seis.

La ascensión de Ciudadanos guarda relación con la alta estima que recibe su líder, Albert Rivera, con una calificación media de 5,2 puntos sobre diez, la más alta entre los dirigentes nacionales, así como la consideración del partido por su capacidad de flexibilizar posturas y alcanzar acuerdos. Así, la valoración de la investidura de Susana Díaz como presidenta de la Junta con el apoyo parlamentario de PSOE y Ciudadanos es valorada de manera positiva por el 48,2% de los andaluces, un porcentaje que se eleva al 56% cuando se pregunta directamente por el apoyo concreto de C's en el acuerdo que desbloreó la Presidencia andaluza.

## DIFERENCIAS

La diferencia de casi once puntos en estimación de voto autonómico entre PSOE y PP se reduce a cinco cuando el estudio muestra sus conclusiones respecto a intención directa de voto. Las preferencias se invierten respecto a las elecciones generales: el Partido Popular avanza en tres décimas al PSOE si se pregunta a los consultados qué partido votarían en caso de celebrarse comicios para el Congreso de los Diputados y el Senado. Sin cocina, Ciudadanos se confirma como tercera fuerza política, ligeramente con más apoyos para Rivera que para su líder andaluz, Juan Marín.

El Partido Socialista continúa siendo el partido que más simpatía inspira entre los andaluces (24,8%). Con un aumento de 1,4 puntos con respecto a hace un año, los afines



El líder andaluz de Ciudadanos, Juan Marín (d.), saluda al vicepresidente de la Junta, Manuel Jiménez Barrios. J. MORÓN

políticamente al PP suponen el 18,5% de los consultados. A continuación, se sitúa Ciudadanos (16,5%), un aumento muy notable de más de diez puntos porcentuales respecto a hace seis meses; tras el partido de Albert Rivera se presenta Podemos con el 11,4% de simpatía, lo que representa un descenso considerable en sus registros, que alcanzaron el 15,1% en la anterior oleada.

IU también experimenta un descenso desde el 9,3% del invierno pasado al 6,5% en la actualidad. UPyD, por su parte, se queda en valores que no alcanzan el 1% de simpatizantes (0,65). En lo que se refiere a la probabilidad de voto a los diferentes partidos, en una escala de 0 a 10, el PSOE se presenta como la formación preferida por los andaluces, obteniendo un 4,1 sobre 10. Le sigue Ciudadanos (3,9), PP (3,2), IU (3,1) y Podemos (2,6).

El desempleo sigue siendo la gran preocupación, casi masivamente, entre los andaluces, pues así lo sitúa el 87,4 de los consultados, pero al mismo tiempo se atisban las primeras luces de la recuperación, ya que, en relación al informe de enero, ha aumentado el optimismo de los andaluces sobre su situación personal en 2,5 puntos

porcentuales. Así, el PP es considerado el partido más capacitado para gobernar en materia estrictamente económica. Una percepción ratificada por la valoración de la si-

tuación económica personal o familiar, en la que el 57,8% de los andaluces la califica positivamente, con un incremento de 4,3 puntos porcentuales con respecto a la edi-

## PRIMER SUSPENSO PARA SUSANA DÍAZ

Susana Díaz es la líder política andaluza más conocida, con el 91,5% de conocimiento popular, y mejor valorada, pero esta oleada de verano presenta por primera vez una estimación por debajo del aprobado: concretamente, un 4,9 recibe la presidenta entre los consultados por el Egopa.

En conocimiento le sigue el líder del PP andaluz, Juan Manuel Moreno Bonilla, con el 59,3%, y Teresa Rodríguez y Antonio Maíllo, con el 56,8% y el 55,5%, respectivamente. A más de 15 puntos de distancia se sitúa Juan Marín, con el 38,9% de conocimiento.

Los andaluces suspenden a la totalidad de líderes políticos andaluces: a Díaz le sigue el líder de C's, Juan Marín, y el líder de Izquierda Unida, Antonio Maíllo, con un 4,7 de puntuación media sobre 10. Teresa Rodríguez, de Podemos, obtiene un 4,5, y por último se sitúa el líder de la oposición, el popular Moreno Bonilla, que recibe un 4,2.

## CARRUSEL DE VALORACIONES POLÍTICAS

**PSOE.** El secretario de Organización de los socialistas andaluces, Juan Cornejo, cree que su partido volvería a ganar unas autonómicas con más escaños que el 22-M, mientras el PP «va camino de dejar de ser alternativa de gobierno».

**PP.** La 'número 2' de los 'populares', Loles López, calificó el Egopa de verano de «traje a medida de los intereses de Susana Díaz», porque «tiene muchas muchas sombras» y ofrece «unas diferencias que no encajan entre autonómicas y nacionales».

**Podemos.** Al partido que lidera Teresa Rodríguez el sondeo le anima a seguir trabajando «para cambiar la realidad andaluza». En una nota de prensa, la formación celebró que «la estrategia de desgaste de PSOE y PP contra Podemos no da resultado».

**Ciudadanos.** El presidente regional, Juan Marín, concluye que «C's está en el buen camino porque ponemos los intereses de las personas por encima de los intereses partidistas. Y los andaluces ya están percibiendo que hacemos lo que decimos».

**IU.** Antonio Maíllo, coordinador regional, ve la encuesta como «un termómetro del momento político agitado que vivimos», ante el que IU «seguirá trabajando con humildad por la unidad popular para la mayoría social frente a un posible tripartidismo».

ción anterior, mientras que el 22,8% la considera como mala o muy mala, lo que supone 4,3 puntos inferior a la pasada consulta.

Tras el paro, la corrupción aparece como el segundo gran problema de la región (47,5%), seguida de la política (26,8%) y la educación y la enseñanza (25,5%), que superan a la marcha de la economía (24,3%), una opción que ocupaba la segunda posición hasta el verano de 2013. De esta forma, la corrupción y la política continúan superando al malestar de los andaluces con la situación económica en el elenco de problemas.

Aunque en menor medida, si bien al alza, estas preocupaciones se reflejan también en el ámbito personal, de tal forma que el paro es señalado en primer lugar por el 55,3% de los andaluces, seguido por los problemas de índole económica (26,3%), la educación (21,3%) y la sanidad (15,0%). En quinto y sexto lugar se posicionan la corrupción y el fraude (12,2%) y los problemas relacionados con la calidad del empleo (9,4%). No obstante, el estudio destaca que el 21,5% de los encuestados considera que no tiene ningún problema que personalmente le afecte.